

Initiative Radverkehrswende Hameln JETZT -
Protokoll 3. Plenumsitzung am 20.06. 23, (von R. Schams)

Zeit und Ort: Hameln, Grüner Laden, Wendenstr., 18:30 – 20:10 Uhr

Anwesende: ca. 15

Top	Ergebnis	Verant- wortlich
1	<p><u>Reaktionen Deisterstr. / Absage durch die Stadt</u> Information über die Verschiebung des Modellversuchs ins Jahr 2025: unsere kritische, aber grundsätzlich dem Modellversuch zustimmende, Stellungnahme wurde falsch zitiert und instrumentalisiert. Dies führte unsererseits zu einer weiteren Richtigstellung / Pressemitteilung (<i>Anlage 1</i>)</p>	
2	<p><u>Bericht Umweltausschuss der Stadt Hameln am 08.06. 23</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Der Umweltausschuss tagte am selben Tag, an dem die Verschiebung des "Modellversuchs Deisterstraße" bekannt gegeben wurde – wir fragten daher dort nach, ob den Ausschuss-Mitgliedern die Verschiebung und deren Begründung, die uns falsch interpretierte, bekannt sei. - Herr Aden (erster Stadtrat) erläuterte, damit sei keine Schuldzuweisung intendiert, und es gebe auch andere Gründe für die Verschiebung (Winterhalbjahr ungünstig; technische Umsetzung insb. der Ampelschaltungen schwierig). 	Rainer Schams
3	<p><u>Karlstraße "Fahrradstraße"</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - Die Stadt Hameln hat offenbar sehr kurzfristig und ohne Information der Öffentlichkeit, die <i>Karlstraße</i> zur Fahrradstraße gemacht: vom <i>Berliner Platz</i> bis <i>Ada-Lessing Park</i> stehen entsprechende Schilder. Allerdings sind weder die Vorrfahrtsregelung, noch Parkplätze geändert, noch Kennzeichnungen auf der Straße aufgebracht. Damit wurden erneut (wie in der <i>Scharnhorststr.</i>) die Richtlinien der AGFK (<u>Arbeitsgemeinschaft fahrradfreundlicher Kommunen</u>), in der Hameln Mitglied ist, nicht beachtet. - Wir möchten daher bei der Stadt (H. Szubin) nachfragen, wie die weiteren Planungen dort aussehen und wie wir unterstützen können (z.B. "Einweihungsfest") 	Karsten Hoxea Horst Maler ¹
4	<p><u>Fraktionstermine:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>SPD / Grüne Mehrheits-Gruppe: Di. 27.06. 18:00 Uhr</u> <i>Werner Schmidt, uwe Wilhelms-Feuerhake, Karsten Hoxea, Rainer Schams</i> u. evtl. <i>Andreas Hausotter</i> und/oder <i>Horst Maler</i> vertreten uns. Dafür wurde eine neue Kurz-Präsentation erstellt, die dort als Gesprächsgrundlage dienen soll. Vor Ort wird diese dann von <i>Werner</i> eingeleitet und von <i>Rainer</i> moderiert; die anderen ergänzen und stehen für Rückfragen zur Verfügung. - <u>FDP-Fraktion:</u> noch kein Datum bekannt – Nachfrage soll erfolgen - <u>CDU-Fraktion:</u> Termin (Mo. 26.06.) verschoben auf "nach den Ferien" 	Rainer Schams Rainer Schams
5	<p><u>Arbeitsgruppen / -schwerpunkte</u></p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>Homepage:</u> noch in Arbeit - Email-Adresse wurde schon eingerichtet (<u>info@rad-verkehrswende-hameln.de</u>), über die uns alle Mitglieder der Initiative auch jetzt schon erreichen können. <i>Nando Kasten</i> (IT-Spezialist) bietet technische Hilfe an. - <u>Soziale Medien:</u> vertagt, da Freiwillige dafür (<i>Robert Lendeckel, Hagen Langosch, Ralf Hermes</i>) nicht anwesend. - <u>Analoge Medien / Werbemittel,</u> z. B. Banner, Roll-Up, Beach-Flag: zunächst Info über Möglichkeiten und Preise - <u>Quartiers-Gruppe</u> (z.B. "Superblocks", "mobile Filter")- AG eingerichtet: <i>Gabi Stefener, Nando Kasten, Georg Neulen, Antje Ceysens</i> 	<i>Andras Hausotter</i> <i>Antje Ceysens</i> <i>Nando Kasten</i> <i>Horst Maler</i> ² <i>Gabi Stefener,</i> <i>Nando Kasten</i> <i>Georg Neulen</i> <i>Antje Ceysens</i>

1 "Die Umsetzung sollte bereits im Mai erfolgen (Fördermassnahmen). Baustellen haben das verhindert. Die Einrichtung ist noch nicht fertig. Pflastermalerei und Vorrfahrtsregeln. Eine „Einweihung“ oder Fest zur Eröffnung ist nicht vorgesehen. Angesprochen auf die Werbemittel der AGFK: Nicht extra angefordert. Aber es sind noch 500 Karten/Flyer vorhanden. Ich (Horst)habe angeboten dass wir auch bereit sind hier zu unterstützen.

Link zur AGFK und was die zu Fahrradstraßen bieten: <https://www.agfk-niedersachsen.de/service/fahrradstrassen.html> "

2 "Der ADFC bietet offenbar keine derartigen Dinge an. Wahrscheinlich gehen die Ortsgruppen doch ihre eigenen Wege. Daher habe ich im Nutz einmal geschaut.

- Beachflag 250cm hoch ca. 150,-€

- Roll Up 100 x 200cm ca. 90,-€

- Stoffbanner 300 x 75cm (Unser Pavillion ist 300cm) ca. 80,-€

Preise incl. Mwst und Druck, ohne Versand. Die Motive müssen wir natürlich auch liefern.

Bei 2x Beachflag, 2x Roll Up und ein Stoffbanner sind es 550 – 600€ "

6	<p>Verschiedenes</p> <ul style="list-style-type: none"> - Horst Maler bietet einen Vortrag zum Thema "Verkehrsrecht" an, z.B. zum Status von "Fahrradstraßen" – in einer der nächsten Plenumssitzungen. - Angekündigtes, aber noch nicht terminiertes <u>Gespräch mit Herrn Thimm</u> (stv. Chefredakteur <i>Dewezet</i>) – Interesse daran teilzunehmen, haben Werner Schmidt, Karsten Hoxa, Andreas Hausotter, evtl. Georg Neulen. - Auch bei <u>Radio-aktiv</u> soll es eigentlich noch ein Gespräch / einen Beitrag geben. - <u>Info Holzminden</u>: ähnliche Situation für Radverkehr in wie in Hameln (s. Anlage 2). - <u>Info Radverkehr in Fußgängerzonen</u>: ganztagig befahrbare Fußgängerzonen in vielen – zum Teil in eher konservativ geprägten - Gemeinden (s. Anlage 3) 	<p><i>Horst Maler</i></p> <p><i>Rainer Schams</i></p>
7	<p>Termine</p> <ul style="list-style-type: none"> - <u>27.06. 23</u>: 16:30 Uhr: "Hameln Kann's - Südstadttreffen" - wir fragen nach, ob wir dort unser Konzept vorstellen können / sollen - <u>04.07. 23</u>: 18:30 Uhr nächste Plenumssitzung bei "radio-aktiv" - <u>05.08. 23</u>: "Umwelttag" der Stadt Hameln – eigener Stand? ³ - <u>15.09. 23</u>: Klimastreik - <u>16.09. - 22.09.</u>: Europäische Mobilitätswoche⁴ - <u>22. - 24.09.23</u> Fahrraddemo / Critical Mass / Kidical Mass 	<p><i>Me.Clemens</i> <i>Rainer Schams</i></p> <p><i>Horst Maler</i></p>

³ "Es wurde jetzt unter ADFC angemeldet. Wir, die Verkehrswende, haben uns für ein Interview auf der Bühne bei Radio Aktiv angemeldet. "

⁴ Der Landkreis, Frau Weitze, wird am 16.09 die Preisverleihung vom Stadtradeln machen.